

Vuela de Guatemala a México Desde \$120 USD vuelo sencillo **¡Compra aquí!**

OPINIÓN

JPTO, RON, INE!

LO AL RE-IO!

dicio EJUICIO

El doctorado de la Universidad Pontificia de Salamanca en Guatemala (IV)

Hay novedades en las tesis doctorales, congruentes en los temas que vivimos.

Tweet Like 1

IMPRIMIR



EDUARDO ANTONIO VELÁSQUEZ CARRERA | 2016-6-11

Otros egresados del Doctorado de la UPSA en Guatemala han sido reconocidos profesores investigadores del Instituto de Agricultura, de Recursos Naturales y Ambiente –IARNA– de la Universidad Rafael Landívar. Entre ellos, los ingenieros agrónomos, José Juventino Gálvez Ruano, Raúl Estuardo Maas Ibarra y Jaime Arturo Carrera Cruz. También se doctoraron varios profesionales interesados en los temas ambientales, ecológicos, forestales y del cambio climático, como Karin Larissa Herrera Aguilar, Gesly Anibal Bonilla Landaverry, Roxana Ávila Martínez, José Baudilio Sis Sis, César Augusto Sandoval García, Timoteo Reginaldo López Mazariegos y Enma Leticia Díaz Lara.

Otro tema recurrente en las tesis doctorales de graduación ha sido la cuestión agraria, agrícola, la demografía y el desarrollo, las migraciones internas, el crecimiento de las ciudades, la conflictividad agraria que fue abordada por Romeo Antonio Solano Avilés, Roberto de Paz Paredes, Gustavo Arnoldo Medrano Osorio, María Gabriela Zachrisson García, Luis Eduardo Granados Friely, Ricardo Rafael Rivera Cardona y Francisco José Olivet Torres. Otra preocupación temática ha sido el tema cultural, étnico, jurídico, religioso, turístico, la educación multicultural, de las problemáticas de los distintos pueblos de Guatemala. Autores como Norman Octavio Mendoza Domínguez, Lucía María del Rosario Barreda Valenzuela, Arandi Alfonso Melgar Arana, Fernando Villamizar Lamus, Adán Pérez y Pérez, Otto René Cortéz Pérez, Carlos René Fernández Pérez, Edith Mabel Flores Echeverría, Duncan Talomé, Juan Francisco Romero Martínez, Olga Edith Ruiz, Karla Morales Méndez, Pedro Arnulfo Pineda Cotzajay, Santos Sajbochol Gómez, José Guillermo Delgado Acosta, Ronald E. Estrada Arriaga y Aroldo Santizo Morales. Ha habido espacio intelectual inclusive para reflexiones teóricas –que como sabemos deben ser aplicables– como la de Mauricio Garita Gutiérrez y la teoría de juegos y conflictos.

Hay novedades en las tesis doctorales, congruentes con los tiempos que vivimos. El tema de la participación política de las mujeres en los gobiernos municipales en nuestro país, abordado por Delia Cristina Castillo Godoy. Ana Mireya Menéndez Flores que trató el tema del cambio social y la telefonía móvil o celular en Centroamérica y El Caribe. Morelia García Arriaza estudió las empresas de seguridad privada y el fenómeno de la violencia en Guatemala. O bien, el caso de Carlos Aceituno Godoy que hizo un estudio fenomenológico, aprendiendo de las personas con capacidades diferentes. Era natural que los temas estructurales de nuestra sociedad y economía también aparecieran, que será motivo de nuestra siguiente entrega. *Continuará...*

EDUARDO ANTONIO VELÁSQUEZ CARRERA | 2016-6-11

Tweet Like 1 G+ 1

NOTICIAS RELACIONADAS

2016-6-21 2016-6-21 2016-6-21

¿Impunidad del régimen de Colom? Una realidad perversa Contención forzada del gasto

PARA LEER



Gobernación señala nexos militares de "el Fantasma"



¿Impunidad del régimen de Colom?



Archila tiene pendientes cuatro denuncias, además de la "coperacha"



El MP investiga contrabando millonario de granos básicos



Organizaciones expresan apoyo a Fiscal General



Mineco gastó Q4.2 millones en consultorias sin beneficio



Consentimos al REY del hogar

OPINION



¿Impunidad del régimen de Colom? EDITORIAL



Una realidad perversa Amílcar Álvarez



Contención forzada del gasto Hugo Maul R.



La institución del antejuicio Acisclo Valladares Molina

gran Razar *etiché*

Hasta el 26 de junio

EXPANDIR